



CUENTOS QUE PARECEN CUENTOS

La sonrisa de la ciudad encantadora

El 25 de noviembre de 2023, en la página siete del Diario El Heraldo, se destaca el siguiente titular: “Abogado Gonzalo Bustos, presentó su libro “HUELLAS DEL SONIDO” ...

Efectivamente, ocurrió el pasado día 23 de Noviembre, en la Biblioteca Municipal, aproximadamente a las 19.00 hrs., cuando el silencio pide ir callando el dialogo del trabajador con sus herramientas y los estudiantes llegan a sus casas para recibir el abrazo de mamá, mientras la luna ruborizada por el abrazo del sol, domina su andar comunicando que está llegando la noche y con ella, las horas del merecido descanso para soñar con un mañana prometedor.

Gonzalo Bustos, aquel día, se despojó de su capa bordada con el nombre de Carlos Wistuba, seudónimo con el cual, ocultaba su introversión para expresar en versos, su amor y encanto para su amada Graciela. Los publicaba en el del Diario El Heraldo, toda aquella poesía que le confesaba en las noches silentes al oído, mientras ella simulaba estar dormida.

Debo confesar, que el día de la presentación, era yo quien estaba más nervioso. Me ocupaba un pensamiento rebelde, la asistencia de nuestros apreciados coterráneos, pues pocos o tal vez nadie, conocía el talento de Gonzalo Bustos, pero sí, el de Carlos Wistuba. Felizmente, comprobé que estaba equivocado cuando comenzaron a llegar, tanto linarenses como no linarenses, de elevada cultura que fueron repletando la sala “Manuel Francisco Mesa Seco”, de la Biblioteca Municipal.

En el evento, imperó un respetuoso silencio y atención a quienes intervenían en la presentación del libro “HUELLAS DEL SONIDO”, huellas que quedaron grabadas y dibujadas en nuestra memoria. Para no olvidar este momento de actividad cultural, encanto y placer de tener en nuestra hermosa ciudad una oportunidad del cielo, de ser amigos solidarios, respetuosos, cultos, leales y limpios de envidias y mentiras. Teníamos la fórmula para escuchar las huellas del sonido. Gonzalo no lograba ocultar su

sonrisa complacida y satisfecha, pues en su interior caminaba de la mano con Graciela, su bella inspiración, observando su sonriente mirada. Era un sueño palpando realidad. Lo confirmaba la música que presentó el cuarteto de cuerdas, compuesto por jóvenes de la Universidad de Talca, Sol Bravo, Isidora Núñez, Santiago Valle y María Jesús Bustos, hija del poeta. Todos los asistentes quedamos complacidos, manifestado en un silencio profundo como el que se carga en el vientre materno. No queríamos despertar de la fantástica presentación, conducida por un profesional talentoso como lo es Miguel Ángel Venegas, quien además dio lectura a una destacada y emotiva reflexión del Director de la Biblioteca Municipal, don Renato Urrea, quien respecto del libro presentado señaló que, “al leer las composiciones de Gonzalo Bustos, saltan a la vista poemas breves, luminosos, concisos, donde las palabras afloran brillantes como piedras de ríos ancestrales que se entrelazan en versos cuidados que evidencian un marcado cromatismo verbal”.

El análisis idóneo, sorprendente y poético, estuvo a cargo del conocido y destacado poeta linarense Antonio Lagos.

No fue necesaria la presencia de la luna y las estrellas para iluminar este inolvidable evento. Lo hicieron los invitados, los cuales lograron sacar una sonrisa a nuestra ciudad encantadora que se expandió más aún aquella noche.

En nuestro Linares, nació oficialmente otro poeta y si pasas a medianoche silentemente por calle Max Jara a la altura de la Biblioteca, podrás aun escuchar los aplausos de aquellos que aman el arte y la poesía junto a los agradecimientos de Carlos Wistuba o Gonzalo Bustos Loyola.



Carlos Yáñez Olave
Escritor